

途 上

ザリガニさん
に、なり
たいなあ!



題字:副校長 文責:教頭

4月6日から始まった令和3年度、明日からはいよいよ夏休みを迎えます。

昨年度は新型コロナウイルス感染症拡大の影響で、緊急事態宣言が発令され、学校が本格的に動き出したのは6月からでしたが、今年度は、学校が休業することなく今日を迎えることができました。

今号では、各学級(学年)のこれまでの様子をお伝えします。

【1年生】



1組は、その季節ならではの活動を継続的に行っています。7月はご存じの通り“七夕”です。笹を用意し願いを短冊に書き、先週はそうめん、昨日はお星様七夕ゼリーをつくり、職員にも振る舞われました。わたしの所にもメロン味が届きました。



2組は、ザリガニ釣りに長命寺まで遠征しました。引率した先生方曰く「入れ食い状態」でした。教室には一人ひとりのザリガニ飼育の水槽が並んでいます。図工では、ザリガニさんになりきれるほどの大きさの丸形段ボールまで登場し、ザリガニさんになりきりました。

【2年生】



1組は、つねこおばあちゃんの思いを受け継ぎ、畑での野菜作りに挑戦しました。きゅうりになすにスイカに…、収穫が始まりました。そのまま味わったり、塩漬けにしてみたりと、手作り野菜の味覚を堪能しました。収穫に至るまでの草取り作業、みんなで頑張りました。



2組は、藍を育てています。昨年タマネギの皮とマリーゴールドの花を使って草木染めに挑戦しました。今年は、“有るもの”で染めるのではなく、“自分たちで育てた藍”で染めることに挑みます。藍は子どもたち同様にすくすと育ちました。夏休み明け、いよいよです。

【3年生】



1組は、3頭の赤ちゃんとお別れがありました。雄として生きていく道を、子どもたちは決断しました。この写真はお別れする赤ちゃんの足形をTシャツにつけてもらっている一場面です。「やったぜ、足形ついたあ」と大喜びでした。

4頭との暮らしも大切にしていきます。



2組は、よつばちゃんとふたばちゃんの新しい家造りを行いました。昨年が続いてのこだわりの柱立て、床の敷き詰め、横板に屋根と、次第に小屋（家）が出来上がっていきました。子どもたちも座光寺先生も、汗だくでの連続でした。2頭とも、気に入ってくれるはずです。

【4年生】



1組では、りんごの観察を続けています。学校隣のりんご園を長年続ける清水さんとも出会い、りんごの育つ様子をブ口から学んでいます。

昨日はその清水さんをお招きして『りんごを見つめて100日目』を祝いました。観察はまだまだ続きます。



2組は、戸隠を舞台に学びのフィールドを広げつつあります。6月には、実際に戸隠へ出かけ、化石発掘に挑戦しました。当時生きていた生き物の化石、きれいに輝く鉱物を発見し、宝物のように持ち帰りました。戸隠から届いたカブトムシの幼虫も、無事に成虫となりました。戸隠の探究は今後も続きます。

【5年生】 自然体験学習（午前のトレッキングを終えてから）



1組は、こうぞを使った紙すき体験を行いました。リサイクルを視点に牛乳パックを活用し、再生紙を作っている子どもたちにとって、植物の繊維から紙を漉く体験は新鮮なものとなりました。うまく行かず、4回やり直している子もいました。“次につながる”貴重な体験となりました。



2組は、炭焼き（木炭づくり）に取り組む方との出会いがありました。木炭づくりは数日を要するので、今回は薪の間に、アルミホイルにくるんだ松ぼっくりや枝を入れて焼きました。しばらく焼かれた後、真っ黒に変身した様子を目の当たりにしました。

学級で取り組んで来ている土器作りが、今後進化していきそうです。

【6年生】谷浜鍛錬会



日帰りとなった今年の谷浜鍛錬会は 120 回目の節目の鍛錬会となりました。プール開き初日から、6年生の谷浜鍛錬会は始まりました。吉田先生と小山先生の「エ〜ンヤコ〜」に合わせ、隊列を組んで泳ぎ続ける6年生の姿がありました。

2泊3日の鍛錬会では、初日に海慣れ、2日目に谷浜慣れ、最終日に25間泳という流れがあるものの、今回は日帰りの1日勝負の鍛錬会だったため、海での時間泳は15分間泳となりました。これまでと同じ時間に挑めない悔しさを抱きつつ、子どもたちは、谷浜に挑むものは“時間”ではないこと、また副校長先生からいただいた“谷浜をきく”ことにも意識を向けながら、わたしにとっての谷浜を感じ、泳ぎ切ることができました。

1日を終え、引率した職員全員、子どもたち同様に“谷浜焼け”していました。鍛錬会が終わった時、Nさんが、「谷浜終わっちゃった」とつぶやいたことを聞きました。“終わった”ではなく、“終わっちゃった”の表現に、終わってしまった淋しさと、ここまで向かってきた本気さの両面が伝わってきました。

保護者の皆様のご理解とお支えをいただき、夏休みを迎えることができました



左の写真はプール清掃の最初です。業者の方にシーズンオフにたまった泥をきれいに除去していただきました。真ん中の写真はPTAスクールサポートスタッフの方のお力をいただき、プール磨きを行った時の様子です。そして右の写真は、谷浜鍛錬会を間近に控えた6年生の泳ぎ込みの様子です。

今年のプールは、例年にましてきれいな、気持ちのよいプールとなりました。思わず飛び込みたくなるプールでした。子どもたちが気持ちよく泳ぐことができたのは、保護者の方々のお支えがあったからです。

それは5月に行われた春の除草作業も同様です。保護者の皆様のご理解、お支えあつての学校です。夏休が明けると、秋に向けての活動が始まります。新型コロナウイルス感染症の状況により、まだ確定はできませんが、保護者の皆様に見ていただく運動会を予定しております。楽しみにしてください。

今年の夏休みは例年以上に長い夏休みとなります。有意義な夏休みをお過ごし下さい。一回りも二回りも成長した子どもたちに出会える8月19日を心待ちにしています。

お知らせ

1 夏休み期間中の過ごし方について

新型コロナウイルス感染症対策として、以下のお願いをさせていただきます。

- ① 休み中の健康チェックを引き続きお願いします。夏休み期間中の健康チェック表はA3の折りたたみタイプになっています。そちらへ記入を続けて下さい。
- ② 夏休み期間中、県外へ出る方もいるかと思います。8月15日(日)以降に県外へ出られる場合には、担任までお知らせ下さい。首都圏への来訪の場合(その時の状況によって地域は広がる可能性もあります)には、19日(木)、20日(金)の登校を自粛いただくことも考えられますので、必ず連絡をするようお願いいたします。

2 希望個別懇談について

28日(水)からの3日間、希望個別懇談が行われます。予定表は既に配られました。お伝えしている通り、今回の懇談は10分間となっております。学校の様子を担当から伝えますが、ご家庭で知りたいことなどご希望がありましたら、そちらを優先します。懇談開始時になんなりとお伝え下さい。

3 長野中学校PTAバザーについて

昨日、長野中から届いた『PTAバザー』のチラシを配布いたしました。8月21日(土)10:00~12:00の間、武道場にて開催されます。お時間ある方はぜひお出かけ下さい。なお、マイバッグを持参するようにしてください。